



CORTES GENERALES



INFORME SOBRE LA CONFERENCIA INTERNACIONAL PARLAMENTARIA SOBRE “LA UNIÓN EUROPEA Y SUS SOCIOS: ACOGER LA DIVERSIDAD PARA UNA MAYOR UNIDAD”, CELEBRADA EN TBILISI (GEORGIA) EL 4 Y 5 DE DICIEMBRE DE 2017

La Conferencia se celebró con el orden del día y participantes que se recogen en **anexo**.

La delegación española estuvo integrada por la Presidenta de la Comisión Mixta para la Unión Europea, Sra. Soraya Rodríguez Ramos y el Letrado de las Cortes Generales y de la citada Comisión, D. Manuel Delgado-Iribarren García-Campero, autor de este informe.

En la **sesión inaugural**, el Presidente del Parlamento de Georgia, Sr. Kobaklidze y el Primer Ministro de Georgia, Sr. Kvirikashvili, dieron la bienvenida a los asistentes y pusieron de relieve la importancia que Georgia otorga a la integración europea y la necesidad de que la Unión Europea preste su apoyo a este país.

El Embajador de la Unión Europea en Georgia, Sr. Herman, puso de relieve lo realizado hasta ahora y la necesidad de reflexionar sobre la mejor forma de avanzar en el futuro, a lo que debe contribuir esta Conferencia.

En el primero de los paneles, dedicado a **“La integración europea como fuerza impulsora de la democracia y la prosperidad”**, los ponentes destacaron la reforma realizada en Georgia, Ucrania, Montenegro, Lituania y Rumanía. Pusieron de relieve las ventajas del acuerdo de asociación con la Unión Europea.

En el segundo, sobre **“Las reformas para la adaptación del Derecho de la UE”**, el profesor polaco, Tobias Schumacher, hizo una introducción general sobre el problema. A continuación, representantes de Letonia y Polonia apuntaron su experiencia en el desarrollo legislativo del ordenamiento europeo; y los de Georgia y Armenia, el reto que supone esa adaptación.

El tercer panel cerró la sesión del lunes 4, dedicada a **las expectativas ciudadanas sobre la integración europea y las medidas para luchar contra la propaganda antioccidental**, con presentación del Sr. Mc. Guinness, corresponsal de la BBC en Berlín, e intervención de representantes de Serbia, Georgia, Ucrania, Suecia y Macedonia.

A las 17:40 horas concluyó la sesión.

La sesión del martes 5, comenzó con **el debate sobre la profundización de las relaciones de la Unión Europea con los miembros del Partenariado del este**, en



CORTES GENERALES

particular en sus relaciones económicas y comerciales, y en energía y seguridad. Se subrayaron las ventajas e inconvenientes de cada modelo de acercamiento a la integración europea, entre el “*modelo único*” (“*one size fits all*”) y el *modelo “cuanto más, más”* (“*more for more*”), así como la intensificación de estas relaciones incluso sin llegar a la adhesión a la Unión Europea.

En dicho panel, la **Presidenta Rodríguez Ramos**, tras destacar las buenas relaciones entre Georgia y España, subrayó la vocación europeísta de Georgia. Puso de relieve los avances producidos en la 5ª Cumbre sobre el Partenariado del Este, celebrado en Bruselas el pasado 24 de noviembre, con las 20 medidas propuestas para reforzar la economía, la gobernanza, la conectividad y una sociedad más fuerte. Las medidas pretenden mejorar la vida de los ciudadanos y acercar más a las sociedades concernidas. En particular subrayó las decisiones relativas a ayudas a la juventud y a la educación. Recordó los beneficios de los estudiantes españoles obtenidos con el programa “Erasmus” y deseó que estas ventajas puedan extenderse a la juventud de los países del Partenariado. Concluyó refiriéndose a las medidas adoptadas por la igualdad de género y para eliminar las discriminaciones existentes, así como a la cooperación en materia de seguridad.

El último de los debates se dedicó **al futuro de la Unión Europea**. En él se analizaron los problemas y riesgos que le han afectado: Brexit, crisis de los refugiados, irrupción de los populismos, propaganda anti-occidental, terrorismo... Se pusieron de relieve las distintas alternativas existentes y la forma de involucrar en ellas a los miembros del Partenariado del Este.

La Conferencia concluyó a las 13:50 horas, con una visita esa tarde a Mtskheta, antigua capital de Georgia.

Manuel Delgado-Iribarren García-Campero
Letrado de la Comisión Mixta para la Unión Europea